

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

Redacción y Administración: Calle de Carranza, 20. Teléfono 1377.

Redacción y Administración: Calle de Carranza, 20. Teléfono 1377.

Redacción y Administración: Calle de Carranza, 20. Teléfono 1377.

Socialistas, sindicados, cooperatistas, ¡unámonos!

El hecho más característico del movimiento obrero en estos últimos años, en la mayoría de los países capitalistas, es la unión cada vez más estrecha de las tres grandes formas de organización obrera, política sindical y cooperativa.

En Bélgica la inteligencia es completa. En Suiza, en los centros importantes, en Berna y en Zurich, la Unión Obrera se ocupa oficialmente de política, incluso de acción electoral, de acuerdo con el Partido.

El Comité de Alten, fundado en marzo de 1917, está compuesto por delegados de la Unión, de las Federaciones sindicales, de los fogoneros de locomotoras, de los funcionarios de los caminos de hierro federales y de representantes del Partido.

En Italia, la cosa es todavía más clara. En Turín hay 80.000 sindicados, de los cuales 20.000 son metalúrgicos, que están al día en sus cotizaciones.

En julio último, el Consejo General del Trabajo, por unanimidad, decidió que las Comisiones ejecutivas de cada Sindicato estuviesen compuestas por miembros del Partido.

La cooperación está animada del mismo espíritu.

Algunas semanas antes de las elecciones yo fui cordialmente recibido por los camaradas de la Alianza cooperativa de la capital del Piamonte.

—¿Qué harán ustedes durante la campaña electoral?—he preguntado.

—Como siempre, una gran parte de los gastos materiales correrán de nuestra cuenta.

Entregaremos importantes sumas y colocaremos nuestro crédito, potente, a disposición del Partido para sus pedidos de impresos.

Nuestros autos transportarán a los candidatos a los lugares de reunión.

Cuando el *Avanti!* instaló una edición en Turín, nosotros ayudamos intensamente en su propaganda cubriendo los gastos.

—Vuestros afiliados, ¿aceptan todos esta manera de obrar?

—No hay casi resistencia.

Los neutralistas han librado últimamente una batalla. Fueron aplastados.

—Pero esto ¿no implica perjuicio al desarrollo de la obra?

—No parece. Mire, tenemos 15.000 adheridos, y hacemos negocios por valor de 38 millones.

Progresamos sin cesar. Tenemos una Casa del Pueblo con salas de reunión, teatro, un inmueble inmenso, donde acogemos a los Sindicatos y al Partido.

Poseemos molinos, farmacias, laboratorios, clínicas, librerías en el centro de la ciudad y sucursales en todos los barrios.

Hemos creado colonias de vacaciones, y estamos construyendo inmuebles propios.

Pedimos a las Cooperativas que sean una fuerza de actividad socialista.

Es un medio para nosotros, no una finalidad. Buscamos ventajas materiales y lo logramos como cualquiera; pero queremos también satisfacciones morales e idealistas: sin eso valdría tanto el comercio privado sin responsabilidad.

En Inglaterra, con variaciones, con modalidades diferentes, pero en el mismo orden de ideas, se están realizando acontecimientos de una capital importancia.

Juan Longuet señalaba aquí mismo, el domingo último, que según el *rapport* de Ernesto Bodin de los dockers, el Congreso de las organizaciones trade-unionistas había invitado a los Sindicatos obreros a suscribir la suma formidable de 400.000 libras esterlinas en favor del *Daily Herald*, el gran diario socialista.

Los cinco millones de trade-unionistas no son los únicos en evolucionar hacia el pensamiento socialista. Los cuatro millones de cooperativistas movilizan también en esta dirección sus fuerzas enormes.

El *Temps* del 14 de diciembre marcaba, con una inquietud que no trataba de disminuir, que desde la guerra las Cooperativas inglesas han cesado de ser organizaciones puramente económicas, y que aspiran a desempeñar un papel en la vida política del país.

Hace una quincena de años aseguraban el triunfo del partido liberal, especialmente en las elecciones de 1906. La lucha ha cambiado de terreno ahora.

Ahora no están más con los liberales de Mr. Asquith que con los de Mr. Lloyd George. Se han unido al Labour Party.

Permítidme citar el *Temps*:

«Para comenzar, los cooperativistas han presentado a las elecciones de 1918 diez candidatos; uno de ellos, Mr. Naterson, fué elegido. En las elecciones parciales han trabajado enteramente de acuerdo con el Labour Party. En fin, y sobre todo, ellos han garantizado a las Trade-Unions en caso de huelga todo el concurso de sus potentes organizaciones económicas... Desde ahora los huelguistas en la Gran Bretaña podrán contar, no solamente con el crédito de 1.500 sucursales cooperativas para alimentarse ellos mismos y sus familias, sino con los recursos financieros que los Bancos cooperativos pondrán a disposición de los Comités de huelga.»

Y nosotros, en Francia—sindicados, cooperativistas y socialistas—, vamos a continuar ignorándonos, viviendo separados por verdaderas murallas de China, mientras que en todos los sitios, en el mundo entero, la gran familia obrera aprieta sus lazos, hace más íntimas sus relaciones, una todas sus fuerzas para la conquista más rápida y más ordenada del ideal socialista?

Paul FAURE

(De *L'Humanité*.)

Elecciones municipales en Madrid

Acoplamiento de candidatos.

En la antevoctación celebrada anoche y hoy por la mañana en la Casa del Pueblo para elegir los dos candidatos que faltaban para completar la candidatura socialista, la Agrupación ha designado para ocupar esos puestos a los compañeros Eusebio Martín y Rufino Cortés.

El acoplamiento de candidatos acordado es el siguiente:

- Districto del Hospital: compañeros Manuel Cordero y Mariano García Cortés.
- Inclusa: Ramón Lamóneda, Lucio Martínez y Luis Araquistáin.
- La Latina: Francisco Núñez Tomás, Luis Fernández y Antonio López Baeza.
- Chamberí: Eduardo Álvarez.
- Universidad: Andrés Sabarot.
- Buenavista: José Rives Moyano.
- Hospicio: Luis Manceño.
- Palacio: Eduardo Torralva Beci.
- Congreso: Eusebio Martín.
- Centro: Rufino Cortés.

A los candidatos.

Se convoca a los compañeros elegidos candidatos para una reunión que se celebrará mañana, a las seis y media de la tarde, en la secretaría de la Agrupación Socialista Madrileña.

Se ruega la puntual asistencia.

Mifines electorales.

El día 1.º de enero próximo, a las diez de la mañana, se celebrarán dos grandes mifines para presentar los candidatos socialistas al Cuerpo electoral.

Un acto se verificará en el teatro Olimpia (antigua Lo Rat Penat) y el otro en el salón Luminoso (Paseo de Ronda).

TRABAJADORES

Se ruega la puntual asistencia.

Las Conferencias de la paz

PARÍS, 27.—Los altos dignatarios de las naciones aliadas, en vista de que en la Conferencia de Versalles se dejaron de resolver algunos asuntos, parece que tienen el propósito de reunirse en una segunda Conferencia de la paz.

Habrán de resolver el Tratado de paz con Hungría, que no necesita ya más que la firma; la paz con Turquía, que está muy poco adelantada, pues aún se están haciendo los acuerdos preparatorios. Por último se resolverá la cuestión del Adriático.

Los primeros ministros y los ministros de Negocios extranjeros de los Estados aliados son esperados en París.

Ya ha llegado Venecios.

Nitti vendrá a París, de regreso de Londres, adonde se dirige desde Roma directamente.

Hacia la misma época, Lloyd George vendrá a visitar a M. Clemenceau.

—Nos sabe aún si los Estados Unidos enviarán un plenipotenciario especial, o si su embajador en París será el encargado de representarles, como ha sucedido en Londres.

LA POLÍTICA

El Consejo de anoche.

Poco después de las ocho y media terminó la reunión de los ministros.

El de Gracia y Justicia leyó la siguiente nota oficiosa:

«El Consejo de ministros ha terminado el estudio detenido de las reclamaciones presentadas por las Compañías de los ferrocarriles a mediados de mes solicitando la elevación de sus tarifas para poder satisfacer las necesidades de sus empleados, la implantación de la jornada de ocho ho-

ras, el mejoramiento del servicio y los demás intereses económicos de las mismas; y se ha convenido, por unanimidad, en una solución en que se atienden dichas aspiraciones.

El Consejo autorizó ampliamente al presidente y al ministro de Fomento para la redacción de aquélla.»

Las elecciones municipales.

El subsecretario de Gobernación ha dicho que en el Consejo de ministros se había tratado de la fecha de las elecciones municipales, que se celebrarán en la primera quincena de febrero, probablemente el día 15, a pesar de ser domingo de Carnaval, pues el día 8 se celebrará el sorteo de mozos del próximo reemplazo.

Lo de los tenientes expulsados.

Una Comisión de padres de los tenientes alumnos expulsados de la Escuela Superior de Guerra visitó ayer al ministro en el palacio de Buenavista para conocer el criterio del general Villalba acerca de la actuación del Tribunal de honor.

Tanto el ministro como sus visitantes se mostraron después reservadísimos.

Nuevos gobernadores.

El presidente llevó a la firma del rey los siguientes decretos:

Nombrando gobernador de Guadalajara a D. Luis Maraver y Serrano.

Idem ídem de Avila a D. Luis Mazzantini y Egüa.

Idem ídem de Jaén a D. José López Baulleza.

La recaudación de las tahonas.

Ayer fueron entregadas por el gobernador al ministro de Abastecimientos 250.000 pesetas, que representan el 50 por 100 de las sumas recibidas por el Gobierno civil con motivo de la incautación de tahonas.

Socialismo berroqueño

Desde *El Debate* nos lanzan un formidable adouquin, que, a no ser por nuestra *berroqueña* constitución, nos hubiera dejado dolientes y malferidos.

Afortunadamente nuestro corazón de granito y nuestro pétreo caletre resisten, sin quebrauto, tan duros golpes.

Obedece la indignación del vocero cristiano a un artículo que tuvimos la desgracia de titular «Piedad evangélica».

Y todo porque nos negamos a secundar una campaña iniciada por los primates de las iglesias anglicana y católica. Porque no obedecemos las instrucciones de una encíclica de su santidad el papa. Todo por que nos hemos atrevido a negarles autoridad para invocar una caridad que ha sido siempre la bandera blanca con que han pretendido engañar a los espíritus simples.

Afirmamos de nuevo lo que en «Piedad evangélica» decíamos.

Los niños de Viena y los de todos los países mordidos por la guerra no necesitan oraciones ni lágrimas tardías. Necesitan pan y paz.

Pan y paz que no serán capaces de darles los que, en nombre de una religión de mansedumbre y amor, han ensangrentado constante y cruelmente las páginas de la Historia.

¡Qué sabe *El Debate*, qué saben los fieles de una religión de resignaciones, de profundas abnegaciones y de dignidades supremas!

Esto es ya más de lo que esperamos. Los hombres que han provocado la guerra europea; los hombres que han arrojado a la más espantosa de las miserias a los niños de Viena y de Bélgica y del mundo entero quieren lavar ahora sus culpas con falaces lágrimas de arrepentimiento.

Afortunadamente nos conocemos.

Como en España aun no se ha llegado a tal grado de hambre, los hombres que ahora invocan piedades evangélicas han provocado un locaut que deja en la calle a cerca de 30.000 trabajadores.

Pero no se apuren los obreros de Madrid, que luego les ofrecerá *El Debate* bendiciones papales y la gloria eterna.

Ricardo MARIN

Huelgas en la Argentina

BUENOS AIRES, 27.—A pesar de la anomalía que origina el desarrollo de los conflictos obreros pendientes, la situación está lejos de ser inquietante.

Ha estallado una huelga de ferroviarios del Estado, que no ha logrado arrastrar a todo el personal. Esta parcialidad del movimiento complica un poco el desarrollo de la huelga. Los huelguistas tratan por todos los medios de paralizar el tráfico ferroviario, ya bastante deficiente.

Fuerzas del ejército custodian las estaciones y protegen las fábricas de importancia, por temerse que ocurrieran disturbios.

La reacción formidable que se observa en todo el mundo capitalista apunta también en la Argentina, provocando una situación de agria violencia en movimientos que antes se desarrollaban pacíficamente.

Los obreros de la construcción celebran un mitin

Organizado por la Comisión obrera del ramo de la construcción se celebró esta mañana, en el teatro de la Casa del Pueblo, un grandioso mitin.

El local estaba totalmente ocupado por el público, que se apiñaba por escuchar a los oradores.

Rives Moyano presidió la reunión. Manifestó que viene la Comisión a dar cuenta de las gestiones realizadas, y se felicitó de que los trabajadores madrileños se mantengan en sus posiciones de defensa.

Relacionó el principio de la guerra europea, en la cual los alemanes, en acometida formidable, llegaron a las puertas de París; pero la prudencia y la serenidad de los defensores del derecho después los vencieron. De la misma manera los trabajadores han de vencer a la Federación patronal, que ha pretendido criminalmente dar al traste con la organización obrera.

José María Álvarez, de la Sociedad de cocheros.

Comenzó diciendo que la causa de los trabajadores del ramo de la edificación es la de todos los obreros de Madrid.

Soy enemigo de la huelga por la huelga misma; pero estamos en unos momentos en que nos vemos precisados a responder a las provocaciones patronales.

Rechazó las manifestaciones de la Patronal y su prensa, en las cuales se acusa a los elementos directores de la Casa del Pueblo de ser los causantes de todas las huelgas que hay hoy planteadas.

Nos vemos rodeados de un sindicalismo burgués que no sólo amenaza a los obreros, sino que lleva sus pasiones más allá de las luchas entre el capital y el trabajo.

Nadie puede acusar a la clase trabajadora de revolucionaria, porque nunca, como hoy, estubo más justificada una acción violenta, y, en cambio, los obreros se mantienen en actitud serena y tranquila, a pesar de que se les ha lanzado al hambre y a la desesperación.

El compañero Ferreiro, del Sindicato de la alimentación, acusó a la clase patronal de haber despedido a los trabajadores en unas condiciones ciertamente criminales.

Amenaza la burguesía con despedir a la clase obrera mercantil; pero no se atreverá a realizarlo, porque si eso fuera cierto, por lo menos un día los obreros harían una comida abundante.

Vidal Espinosa, en nombre de la Comisión obrera, negó una vez más que los obreros hayan ido a la huelga. El conflicto presente ha sido originado por el despido de todos los obreros, según el acuerdo de la Federación patronal.

Historió después el desarrollo de esta lucha, que nuestros lectores ya conocen.

Cuando todo el mundo conocía ese problema y nuestra actitud, no había necesidad que esta Comisión se presentara ante las autoridades ni ante nadie. Nuestra misión era esperar y obrar en consecuencia con las realidades que se nos presentaran.

Esta Comisión, en la reunión que tuvo en la Cámara de la Propiedad, demostró con documentos que cuanto decían los patronos no era cierto, puesto que los jornales que percibían los obreros como jornales eran mucho más pequeños de cuanto afirmaban los patronos.

Dió lectura a las siguientes bases, que la Cámara de la Propiedad propuso para solucionar el conflicto:

«Primera. La Federación patronal acuerda levantar el locaut en todas las obras y talleres a partir del día 29 del corriente, admitiendo a todo el personal que antes tenía, sin represalias.»

Segunda. La Comisión de Sociedades obreras del ramo de construcción acuerda suspender todas las huelgas parciales planteadas antes de la declaración del locaut, a partir del día 29 del corriente, ordenando la vuelta al trabajo de todos los afiliados, sin excepciones ni boicotajes. Sin perjuicio de que todos los obreros afectados por estas huelgas entren inmediatamente al trabajo, se constituirá dentro de los tres días siguientes a la aprobación de estas bases por ambas partes una Comisión arbitral, compuesta de un miembro de la Federación patronal, otro de la Comisión de Sociedades obreras del ramo de construcción, un arquitecto y un individuo de la Cámara de la Propiedad urbana, designado por ésta y que será el presidente de dicha Comisión, cuya misión será dictar un laudo sobre las pretensiones formuladas por los mencionados obreros en el plazo máximo de quince días, sometiéndose desde luego a lo que la Comisión acuerde, tanto los patronos como los obreros.

Tercera. Los jornales de todos los obreros del ramo de construcción serán elevados en la siguiente proporción:

A los obreros que ganen de una peseta a dos cincuenta diarias, se elevarán en setenta y cinco céntimos.

A los que ganen de dos setenta y cinco a tres setenta y cinco, se elevarán una peseta veinticinco céntimos.

A los que ganen de cuatro pesetas en adelante, se elevarán en una peseta cincuenta céntimos.

Estos aumentos regirán desde el día en que se reanude el trabajo.

Cuarta. En los casos de accidentes del trabajo los obreros percibirán íntegro el jornal, durante el plazo y en las condiciones que establece la legislación vigente.

Quinta. La Federación patronal reconocerá la personalidad de las Sociedades obreras del ramo de la construcción y no hará objeto de ninguna clase de represalias a los obreros afiliados a las mismas; pero no podrá ser obligada a prescindir de aquellos otros que no sean asociados ni a admitir la intervención de delegados o representantes de las organizaciones obreras en el régimen interior del taller, que siempre ha de estar sometido a la autoridad exclusiva del patrono y de los técnicos por éste designados.

Sexta. Para que las presentes bases puedan ofrecer garantía de normalidad en las relaciones del capital y el trabajo, las entidades que las convienen se comprometen a que sus asociados las mantengan y cumplan estrictamente durante el plazo de dos años, sin que mientras éste no transcurra puedan formularse nuevas pretensiones ni acordarse paros patronales ni obreros.»

Esto —dijo el orador— no lo proponen los patronos, lo propone la Cámara de la Propiedad; así que no hay que ser muy lerdo para suponer que los patronos tienen en ello gran parte de influencia.

Merece el momento gran reflexión por parte de la Comisión, y estudiaremos el documento con serenidad e interés, en la seguridad de que nada firmaremos sin vuestro consentimiento ni el vistobuño del pueblo trabajador.

Olalla, por la Sociedad de bañeros, sostuvo que la Comisión no ha ido a llamar indignadamente a la puerta de ningún ministro.

Hemos sido requeridos por la Cámara de la Propiedad, y allí hemos desemmascarado a los patronos, que sostenían que ganábamos jornales elevadísimos.

Aquellos señores vieron ante nuestras pruebas que habían sorprendido su buena fe los patronos, los mismos que se enriquecen a costa de los elementos también de la Cámara de la Propiedad.

Ese documento que acabáis de oír prueba que no echaron en saco roto cuanto vuestra Comisión dijo en aquella reunión.

Cuando el orador se refirió a una falsa información de *El Liberal*, todos los obreros protestaron contra los que, falseando los hechos, quieren hacer antipática la acción de los obreros.

Se refirió a la huelga de tranviarios y proclamó la necesidad de prestar la solidaridad hacia unos hombres que han luchado con fe y entusiasmo contra la soberbia de una Empresa explotadora como pocas.

Apuntó la idea de que el ramo de la edificación haría dejación de su derecho a cobrar los jornales perdidos durante los días del locaut si se lograba que los tranviarios consiguieran sus peticiones.

Ulbarri, en representación de los ebanistas, explicó las razones que tuvo este oficio para ir a la huelga.

«Demostró elocuentemente que no se puede culpar a los ebanistas de haber dado motivo a los patronos para que declarasen el locaut.»

Los ebanistas luchan denodadamente por no realizar con sus patronos pactos que indignan y envilecen.

Terminó diciendo que la Sociedad de ebanistas está a la disposición de la Comisión del ramo de la edificación en todo cuanto estime conveniente.

Rives Moyano, presidente de la Casa del Pueblo, manifestó que la Comisión obrera llevará siempre un espíritu de transigencia, pero garantiza que siempre quedará incólume la dignidad de los trabajadores.

El hecho de que nos solidaricemos con los tranviarios es la gran prueba de que nosotros procedemos siempre con ánimo generoso y noble.

Todas las fuerzas vivas de la organización obrera están «arma al brazo» para el caso de que se agoten los medios de legalidad y transigencia.

Cuando al frente de la nación hay Gobiernos decadentes y parciales, las leyes son papeles mojados que nada valen para los intereses proletarios.

Con gran entusiasmo se dió por terminado el acto.

Bombas en Portugal

LISBOA, 27.—En el domicilio de un conocido sindicalista ha concentrado la policía 90 bombas explosivas.

El sindicalista dueño de las bombas murió a causa de la explosión de una de ellas, en la que estaba manipulando.

La acción obrera en Madrid

Las huelgas

La de Artes gráficas

Mitín importante.

Esta tarde se ha celebrado en el teatro de la Casa del Pueblo un grandioso mitín, organizado por la Asociación de Impresores de Madrid.

El acto fué presidido por el camarada Francisco Rodríguez.

Después de que este compañero explicó el objeto del mitín se concedió la palabra al representante de la Asociación, camarada Valentín Méndez.

Historió el desarrollo de esta lucha, afirmando que los huelguistas persistirán en la huelga hasta vencer totalmente.

Dijo que son 65 las Casas que han firmado las bases, a pesar del elemento intransigente que hay en la Patronal, que dificulta la solución de este pleito.

Los trabajadores saben hacer comprender a los patronos la razón de la fuerza y de la justicia de las organizaciones proletarias.

Basilio Fernández, por la Sociedad de encuadernadores, manifestó que ellos sabrán mantenerse en la lucha, recurriendo a todos los medios de defensa posibles.

Demostó que los patronos de las Artes gráficas han sido menos valientes y sinceros que los de la construcción, los cuales han declarado un locaut proclamando públicamente su decisión.

El orador aseguró que los obreros no entrarán en los talleres, aunque se abran los patronos. Irán al trabajo cuando se lo ordene la Comisión obrera.

Romero, por el Arte de Imprimir, mantuvo el criterio sostenido por estos obreros desde el principio de la huelga.

Las Comisiones—dijo—han llegado al máximo de concesiones para tratar con los patronos; pero en la Federación hay elementos que pretenden dividir las fuerzas obreras, imposibilitando con ello todo arreglo y toda fórmula de concordia.

Nuestra fuerte organización ha conseguido dividir aquel bloque de directores de periódicos, algunos de los cuales, a pesar de su gorro frigio, ha demostrado su alma reaccionaria.

Joaquín Sellar, de la Asociación de Impresores de Madrid, aseguró que la Patronal está deshecha y vencida.

Estas luchas—afirmó—son de sacrificio y no de comodidad y granjería, como algunos inconscientes creen.

La justicia y la razón de nuestras peticiones son la garantía de nuestro triunfo. Denunció las coacciones que la Patronal realiza con aquellos que transigieron con los obreros.

Un compañero de la Asamblea, recordando impresiones de diferentes camaradas, afirmó que los huelguistas no necesitan arreglos para dar al traste con las maquinaciones patronales.

Ramón Lamóneda, secretario de la Federación Gráfica Española, cree que las huelgas no se ganan con discursos elocuentes. Los que tienen que ganar las huelgas son los huelguistas y no los directores de movimientos obreros.

Si espera la clase patronal que ahora se acaben nuestros recursos está equivocada. Los tipógrafos, impresores y encuadernadores que trabajan practican ya la solidaridad. Lo mismo hacen la Federación y la Unión General de Trabajadores, y estamos facultados para duplicar la cuota de federados, aumento que ya se viene cobrando.

Propuso que los delegados de taller manifesten quiénes son los que de su sección están en condiciones particulares para no cobrar socorro.

El compañero Saborit—dijo—está camino de Asturias, facultado para concertar empréstitos que nos sirvan para resistir y alcanzar el 30 por 100.

Contra las traiciones hay que tomar medidas energicas que salgan al paso de las deserciones.

Habló después de los problemas sociales que hoy están planteados y de la necesidad de mantener el boicot a El Liberal, A B C, Heraldo de Madrid, Alrededor del Mundo y todos aquellos periódicos que han pasado por la mano de la traición.

Entrar derrotados en los talleres, en apariencia o en verdad, es ciertamente peligrosísimo para la industria.

Se refirió al día en que los pollos del maurismo tengan que vender los periódicos en la calle, no por crueldad ni venganza, sino porque no sirvan para otra cosa.

No ha llegado aún la hora trágica en esta lucha; pero, si llega, los patronos serán los más perjudicados, y esperamos que cada uno de vosotros será un colaborador en la hora suprema.

El ministro de la Gobernación ha prometido que llamará a la Patronal para tratar de este pleito y procurar hacerles desistir de su actitud, extraordinariamente injusta.

Terminó aconsejando la persistencia en la huelga.

La enorme concurrencia se disolvió en medio del mayor entusiasmo y dando vivas a la huelga.

Los litógrafos. Como de costumbre, durante los días que el conflicto está planteado, hoy han pasado lista estos compañeros, y aprovechando esta circunstancia, la Comisión dió cuenta de las gestiones que ha venido efectuando para la solución del conflicto.

Las Secciones de Valencia, Alicante y Jerez de la Frontera han mandado afectuosas comunicaciones ofreciendo su apoyo material a los luchadores litógrafos madrileños.

Noticias que habían llegado a conoci-

miento de la Comisión, referentes a la situación y actitud de los elementos patronales, sirvieron para que los compañeros Gana y González hicieran atinadas observaciones alentadoras para la actitud del personal que huelga, que, a pesar de llevar los días que llevan holgando y demostrando un desinterés y abnegación que les honra, vislumbrando un próximo triunfo definitivo prorrumpió en frenticos vivas a la huelga, dispuestos, como el primer día, a conseguir su justa reivindicación.

La Sociedad Española de Papelería, coaccionada por la Sociedad patronal de incultría en las listas negras, ha decidido, después de breves días de pasar por las horcas caudinas de los dictadores de la Unión patronal, haciendo caso omiso de sanchopancescas amenazas, reanudar el trabajo concediendo las mejoras estipuladas por la Asociación de litógrafos.

Al propio tiempo, otro señor industrial, que ejerce un cargo importante en la Sociedad patronal, se halla decidido a romper toda relación y vínculo con la entidad patronal, y pactar con la Sociedad obrera.

Estas noticias, que recogemos como notas informativas, son precursoras de que el movimiento huelguístico de los litógrafos va a entrar en un franco desenvolvimiento favorable a nuestros compañeros.

Al cerrar esta información nos enteramos de que la Comisión ha sido llamada a parlamentar por los industriales señores Rodríguez y Palacios, siendo optimistas las impresiones que hemos recogido.

Convocatorias

“Unión del Arte Culinario.”

Esta Sociedad convoca a una asamblea a todos los cocineros de Madrid, que se celebrará en su domicilio social, Abada, 8, principal, mañana, lunes, a las diez y media de la noche, para tratar de la unión de todos los cocineros en un solo organismo, y en la que pedrán hacer uso de la palabra todos los cocineros que lo deseen, sean o no asociados.

Se ruega la asistencia de todos los camaradas del gremio en general.

Grupo de jóvenes de Chamberí.

La Comisión ruega a los afiliados al Cuadro artístico de este Grupo se pasen por nuestro domicilio social, Arango, 6, para tratar de un asunto de gran importancia, mañana, lunes, a las ocho de la noche.

“La Unión de Cocheros.”

“La Unión de Cocheros, Conductores de automóviles y similares de Madrid” celebrará junta magna extraordinaria, mañana, lunes, a las doce y media de la noche, en el teatro de la Casa del Pueblo (entrada por Gravina, número 15), para tratar asuntos de gran interés.

Reuniones para mañana.

En el salón teatro: A las nueve de la noche, Gas y Electricidad; a las doce, Cocheros “La Unión”.

En el salón grande: A las diez y media de la mañana: Sombrereros; a las cinco de la tarde, Grupo de panaderos; a las siete de la noche, Albañiles.

En el salón pequeño: A las cinco y media de la tarde, Grupo de constructores de carruajes; a las diez de la noche, Limpia-botas.

Incendio en una fábrica

Ayer, a las once, se declaró un incendio en una fábrica de almidón, situada en el camino que conduce al Hospital militar, en la carretera de Carabanchel.

Se reclamó por teléfono el servicio de incendios, acudiendo el de la Dirección, con sus jefes, los Sres. Monasterio.

El inconveniente de la falta de agua fué la causa de que ardieran unos cobertizos, especie de almacenes, en los que había gran cantidad de cajas de almidón.

Los bomberos realizaron grandes esfuerzos, evitando que el fuego se propagase al resto de la fábrica.

¡Vaya por la consecuencia!

VALENCIA, 28.—La Sección de papeles del Sindicato único de Artes gráficas ha solicitado la intervención del alcalde de esta localidad para que medie en el conflicto surgido con motivo de la declaración del locaut por los patronos papeleros.

La decantada «acción directa», muletilla mágica para sostener odios más que para diferenciar tácticas, no se ve por parte alguna, a no ser que la modalidad de valerse de alcaldes republicanos sea también incluida en las tablas pragmáticas de esa acción.

Se transige, se cede, se deponen las irreductibilidades, ante todo, menos ante los odiados socialistas, «casta de amarillos» que es preciso declarar al margen de la organización obrera.

Se puede tratar con un presidente del Consejo de ministros, con un ministro, con diputados o alcaldes más o menos republicanos, en acción, desde luego, muy directa; pero tratar, inteligenciar con los socialistas... ¡eso sí que no!

Ya no es la enemiga natural e irreductible la clase burguesa; la enemiga declarada, a la que hay que absorber, ¡nadá menos que absorber!, es la masa socialista, hija legítima del gran Carlos Marx, cuya paternidad invocan ellos también, aunque no practiquen ni por asomos aquel grito entusiasta, apostólico y sabio de: «¡Proletarios de todos los países, uníos!»

Por escindir, por dividir, no tienen derecho a llamarse marxistas.

Ha terminado felizmente el locaut del ramo de la madera, mediante intervención del alcalde.

Los que no quisieron darse a partido a poco de estallar el conflicto han tenido que hacerlo ahora, sin mayores ventajas que las que entonces pudieron obtener.

Todo con cargo a la acción directa, que cada día queda peor parada.

La huelga de la dependencia mercantil (Sección de ultramarinos) sigue en el mismo estado, sin que se vislumbre por ahora la solución, dada la intransigencia patronal, cerril como siempre.—C.

La situación en Barcelona

Los sucesos de la cárcel.—Sesenta y dos presos en la enfermería.

BARCELONA, 28.—El Juzgado continúa instruyendo diligencias con motivo de los sucesos registrados en la Cárcel Modelo.

El gobernador civil ha confirmado que en la enfermería de la cárcel hay 62 heridos, de ellos, uno de bala, el cual se halla en grave estado.

No resultó herido ningún empleado de la prisión.

Los sindicalistas que están presos fueron encerrados en uno de los talleres al comenzar los sucesos.

Parece ser que el motivo del plante, aparte la agitación que se venía notando en los días anteriores, fué el pretender los reclusos pasar la noche del miércoles en los patios, sin recluírse en sus celdas.

Ayer, por lo tanto, no se ha sacrificado res alguna, y hoy no ha habido carne en Barcelona.

Avisados de lo ocurrido, el gobernador civil y el alcalde se han entrevistado, acordando adoptar energicas medidas para asegurar la matanza.

Para el aprovisionamiento de los hospitales, asilos y cuarteles se ha traído carne de fuera de Barcelona.

El alcalde ha citado a los matarifes y abastecedores para tratar de la solución del conflicto.

Huelga en el Matadero.

BARCELONA, 28.—En la madrugada de ayer, un grupo de sindicalistas pertenecientes al ramo de la alimentación se ha situado en las puertas del Matadero general, comunicando a los matarifes, conforme iban llegando, la orden del Sindicato de no proceder a la matanza. Los matarifes acataron dicha orden sin discutirla siquiera. Los prácticos y veterinarios, que pugnaron por entrar en el edificio, también se vieron obligados a retirarse.

Ayer, por lo tanto, no se ha sacrificado res alguna, y hoy no ha habido carne en Barcelona.

Para el aprovisionamiento de los hospitales, asilos y cuarteles se ha traído carne de fuera de Barcelona.

El alcalde ha citado a los matarifes y abastecedores para tratar de la solución del conflicto.

LAS LUCHAS EN RUSIA

Siguen las victorias del ejército comunista.—Denikin y Kolchak perdieron la cabeza.

BERLÍN, 27.—El general Denikin ha reconocido que la situación en que han quedado sus tropas, después de los éxitos rojos, es gravísima.

Los bolcheviques han aprovechado los triunfos obtenidos en el Norte para reunir fuerzas considerables en el frente del Sur.

El general Denikin ha lanzado una proclama anunciando que el general Franchel toma el mando del ejército de voluntarios.

En el Báltico la situación de los bolcheviques revela una considerable fuerza.

El Gobierno de los Soviets tiene en el Báltico tres superdreadnoughts completamente armados, que son: *Poltava, Gangut y Sebastopol*, que desplazan en total 75.000 toneladas.

Doce cañoneros de 305 toneladas, y 20 barcos de 200.

El *Andrei Pavlovsky* y el *Republikán*, que están en el puerto de Cronstadt, son dos acorazados de 4.000 toneladas.

El Gobierno de Moscú dispone, además, de tres acorazados, siete cazatorpederos, dos torpederos pasados de moda, cuatro dragaminas y seis barcos ligeros.

Por otra parte, están en reparación un acorazado, tres cruceros y tres submarinos de modelo antiguo.

Es incierto que Kolchak haya entrado en Irkutsk.

La línea del Transiberiano ha sido ocupada por tropas del ejército socialista revolucionario.

Wilson devuelve los ferrocarriles

WASHINGTON, 27.—El presidente Wilson ha devuelto a las Compañías particulares la explotación de los ferrocarriles, que se nacionalizaron durante la guerra.

La situación que se les crea a las Compañías explotadoras es angustiosa. El *regalo* de Wilson las pone a dos pasos de la quiebra.

Los salarios, desde la guerra, han aumentado un 100 por 100. El conjunto de la explotación, 45 por 100, y las tarifas, 25 por 100 tan sólo.—C.

Motin en el Sudán egipcio

EL CAIRO, 27.—Ha estallado un motín en el Sudeste sudanés. Las tropas inglesas que acudieron a sofocarlo fueron atacadas por los indígenas, perciendo dos oficiales y 22 soldados ingleses. Hubo además 18 heridos.—C.

CAFÉS
DE
COSTA RICA
MARCA
“LA GARZA,”

Mejor café que el Puerto Rico, y más barato. Calidad sin rival, después del Moka.

Venta por sacos sueltos en los principales almacenes de toda España.

Por parilda, los exportadores: **ALSINA y PÉREZ MARTIN**

Diputación, 51 (Barcelona).

La huelga de brazos caídos en las Fábricas de Tabacos

Gijón, 27.—Las cigarrerías y tabaqueros están entusiasmadísimos por la unanimidad del movimiento en la generalidad de las Fábricas de Tabacos.

Están dispuestos, dure lo que dure la lucha, a resistir todo el tiempo que sea preciso.—C.

BILBAO, 27.—Hémosnos incorporado al movimiento de huelga de brazos caídos que se está llevando a cabo en todas las fábricas de la Tabacalera.—*Santamaría*.

CADIZ, 28.—Las cigarrerías y tabaqueros gaditanos estamos dispuestos a no permitir por más tiempo los abusos del jefe señor Moncunill, y nos disponemos con toda la firmeza de nuestro ánimo a sostener la lucha con el apoyo de todos los obreros.—*Balbuena*.

La Comisión de la Federación tabaquera publicará en la prensa una nota oficiosa desmintiendo las declaraciones hechas por el Sr. Fanjull, subdirector de la Compañía Arrendataria, y afirmando su propósito de sostener la lucha hasta que a la organización se le dé la debida garantía de que les serán aumentados los sueldos y los premios de labores, como compensación al quebranto sufrido al implantar la jornada de ocho horas.

La huelga se sostiene en todos los puntos con gran entusiasmo.

El mitin de esta tarde

¿Llegará Madrid al plante?

En el Círculo Socialista del Sur, Valencia, 5, han celebrado las cigarrerías su reunión, a la que asistió un grupo nutrido de obreras de la fábrica de Madrid.

El compañero presidente abrió la sesión e informó de la presencia de los delegados de Sevilla y Coruña.

Explicó la causa de la reunión y concedió inmediatamente la palabra al delegado de Coruña, compañero Chacón.

Explicó ampliamente el desenvolvimiento de los plante en las fábricas de provincia, donde las obreras cigarrerías están realizando una magnífica huelga de brazos caídos.

Habló de la razón que les asiste a los obreros del tabaco para solicitar estas mejoras, que aliviarán en parte sus condiciones de trabajo, que hoy realizan en detestables circunstancias.

El movimiento en Logroño, Sevilla, Valencia, Coruña y Gijón es completo, resultando inútiles todos los esfuerzos que la Dirección de la Tabacalera intenta para ahogar este admirable gesto de protesta.

La huelga—dijo—no obedece, como aseguran los interesados en que fracase, al capricho de unos cuantos; es el resultante lógico de una situación de inferioridad creada por el considerable aumento en el precio de las substancias.

Todas las compañeras de provincias—siguió Chacón—tienen plena confianza en que las cigarrerías de Madrid secundarán el pare; pero ha de ser con la condición indispensable de que esto no origine ningún disturbio, ya que esto no haría mas que perjudicar el movimiento de provincias.

Informó luego de la visita que una Comisión de estanqueros ha hecho a la Directiva de las cigarrerías, ofreciéndose a cerrar sus establecimientos.

La Directiva rechazó la oferta, por entender que las cigarrerías, si bien ven con simpatía las peticiones de los estanqueros, no pueden hacerse cargo de ese movimiento, que redundaría en perjuicio de los consumidores.

Y terminó Chacón pidiendo a las cigarrerías de Madrid mucha reflexión antes de dar un paso definitivo, y encargándolas una activa propaganda en la fábrica cerca de las obreras reacias.

Pidió la palabra el camarada Antonio Castañeira, y dijo que la Directiva debe buscar un local más amplio, donde se pueda celebrar una próxima reunión, para que acudan más compañeras, que hoy no han podido entrar en el local.

Se autorizó a la Directiva para alquilar un local más amplio y celebrar el día primero de año otra reunión.

Y se acordó, por fin, enviar a la Dirección de la Tabacalera y al ministro de Hacienda una comunicación, en la que se pedirá una respuesta definitiva a las peticiones que tienen presentadas.

El camarada delegado de Sevilla saludó a las cigarrerías de Madrid, y se levantó la sesión a las cinco y cuarto de la tarde.

Trágico fin de un loco

De un asilo existente en Carabanchel, denominado Las Pequeñas, donde se asiste a enfermos epilépticos o con síntomas de enajenación mental, se fugó ayer, saltando las tapias del establecimiento, uno de los enfermos. Un mozo del asilo, que presenció la fuga, salió a campo traviesa tras el perturbado, no logrando darle alcance. Al llegar el loco, cuyo nombre se desconoce, a la estación de Villaverde, se arrojó al paso de un tren, quedando horriblemente destruido.

El enfermero que lo perseguía dió cuenta del caso a las autoridades, las cuales instruyeron las correspondientes diligencias, ordenando el traslado de los restos del suicida al cementerio del pueblo.

El peligro de los braseros

Un guardia intoxicado.

Por el médico de guardia de la Casa de Socorro de la Universidad fué asistido ayer mañana, en la calle del Espíritu Santo, número 28, portera, el guardia de Seguridad 1.335, Máximo del Pozo, que se hallaba gravemente enfermo, por efecto de una intoxicación de ácido carbónico.

El guardia estuvo a punto de perecer por una imprevisión que es, por desgracia, frecuente y ocasiona todos los inviernos varias víctimas.

Había dejado en la habitación, al acostarse por la madrugada, un brasero a medio encender, y las emanaciones carbónicas le pudieron haber acarreado la muerte si la familia no advierte, al despertarle, que se hallaba sometido a los efectos venenosos de aquella atmósfera peligrosa.

FUNCIÓNES PARA MAÑANA

ESPAÑOL.—A las cuatro y media, función extraordinaria a beneficio de las Casas de Socorro.—A las diez, La Cenicienta.

CENTRO.—A las diez, La red.

APOLO.—A las seis, El contrabando y El anillo de los Faraones.—A las diez, ¡Granada mía! y El anillo de los Faraones.

COMICO.—A las seis, Con toda felicidad y Las aventuras de Colón.—A las diez y media, Las aventuras de Colón.

NOVEDADES.—A las seis, Como la virgen, morena.—A las siete y cuarto, Como lloraba del cielo.—A las nueve y cuarto, El bobo.—A las diez y media, La liga matrimonial.—A las once y tres cuartos, El hombre más barato de España.

FUENCARRAL.—A las cinco y media, El orgullo de Albacete.—A las diez, La venganza de don Mendo.

El más fino 1-1 1-1 El más puro

Cofiac “Faro”

Pedido en todas partes

Recomendamos EL NORTÉ, Hortaleza, 140 Relojes, Alhajas, Bistteria, Óptica.

IMPRESA DE FORTANET, LIBERTAD 50